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Riunione Comitato Nazionale 

Roma, 27 luglio 2022 ore 14,30 

 

Il giorno 27 luglio 2022 alle ore 14:30 si è tenuto in presenza e in videoconferenza il Comitato Nazionale. 

Presiede il Presidente Federale Stefano Mei ed espleta le funzioni di segretario verbalizzante il Segretario 

Generale Alessandro Londi. 

Presenti: 

Il Presidente Stefano Mei 

I Membri del C. N. in presenza A. Alberti, E. Artuso, S. Baldo, L. Calvesi, O. Campari, C. Cantales, B. 

Cappello, G. Daraio, G. Leone, G. Lucchi, C. Moscatelli (dalle ore 14.48), A. Piscini, M. Pompei, C. Rosiello, 

F. Uguagliati,  

I Membri del C. N. in collegamento A. R. Balzani, V. Caira, S. Cairoli, S. Del Naia, M. Di Giorgio, D. Di 

Molfetta, B. Fabozzi, S. Gebbia, S. Lai, M. Magnani, F. Martelli, G. Mauri, V. Mucci, S. Rocchetti, G. M. Vanni, 

C. Zola 

Assistono su invito del Presidente Pier Luigi Dei (Fiduciario Nazionale GGG) 

I capi Area D. Debach, R. Ingallina, M. Pietrogiacomi, M. Putzu, R. Russo 

I funzionari V. Cipolletta, A. Pazienti, F. Tosi, D. Troisi 

Essendo raggiunto il quorum costitutivo si inizia la riunione del Comitato Nazionale. 

Il Presidente Federale Stefano Mei saluta e ringrazia i componenti del Comitato e gli invitati e 

introduce gli argomenti all’ordine del giorno.  

- 1. Approvazione Verbale seduta precedente 

- 2. Ratifica delibere del Presidente n. 1 e n. 2 del 2022  

- 3. Aggiornamenti e Comunicazioni del Presidente  

- 4. Approvazione norma transitoria CdS Assoluto su Pista 2022  

- 5. Nomina commissione per l’analisi dell’attività GGG  

- 6. Proposta del Consigliere Campari per Istituzione Campionati Italiani Staffette in Piazza per le 

categorie Ragazzi/e  

- 7. Avvio incontri tematici: Settore Tecnico e Amministrazione  

- 8. Varie ed eventuali 

1. Approvazione Verbale seduta precedente 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei ricorda che l’ultimo Comitato Nazionale si è svolto in data 10 

novembre 2021 e in quella occasione sono stati approvati i regolamenti dei Campionati Federali 2022 e sono 

state acquisite le proposte del territorio. Gli esiti della riunione sono riportati nel verbale che è già stato 

condiviso. Non è stata ricevuta nessuna richiesta di integrazione o modifica, pertanto viene messo ai voti. 

 

Il Presidente Regionale Giacomo Leone chiede di poter ricevere il verbale delle riunioni con maggiore 

anticipo e comunque entro tre mesi dal loro svolgimento. 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei chiede ai presenti di esprimere il proprio voto per l’approvazione 

del verbale 

 

Il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità  
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2. Ratifica delibere del Presidente n. 1 e n. 2 del 2022  

 

Il Presidente Federale Stefano Mei procede alla lettura della delibera n. 1 del 19 gennaio 2022 e chiede 

ai presenti di esprimere il proprio voto. 

 

La delibera del Presidente n. 1 del 19 gennaio 2022 “Minimi Campionati Italiani indoor di Prove Multiple 

2022 Promesse, Juniores e Allievi – Campionati Italiani Indoor 2022  Assoluti, Promesse, Juniores e 

Allievi – ammissione staffette” viene approvata all’unanimità 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei procede alla lettura della delibera n. 2 del 1° giugno 2022 e chiede ai 

presenti di esprimere il proprio voto. 

 

La delibera del Presidente n. 2 del 1 giugno 2022 “Integrazione graduatorie Marcia per partecipazione a 

Campionati Italiani Individuali Assoluti” viene approvata all’unanimità 

 

3. Aggiornamenti e Comunicazioni del Presidente 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei ritiene molto buoni risultati ottenuti nelle due spedizioni iridate di 

Belgrado e di Eugene. In particolar modo è soddisfatto dell’idea di compattezza data dalla squadra e 

dell’aumento nel numero di atleti finalisti, nonostante le difficoltà e le assenze. 

COMMISSIONE CARTE FEDERALI 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che è stata istituita la Commissione Carte Federali che sta 

lavorando sull’armonizzazione tra lo Statuto ed il Regolamento Organico. Ritiene che in occasione del 

prossimo Comitato Nazionale vengano portate le prime proposte di modifica e/o integrazione. La 

Commissione, presieduta dal Professor Pier Luigi Matera, è composta da Giovanni Cappiello, Massimo Cavini, 

Claudio Marchetti, Amedeo Merighi, Margherita Magnani, Fausto Riccardi, Giacomo Leone.  

REGOLAMENTO DI AMMINISTRAZIONE 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che è stata istituita una Commissione composta dal 

Segretario Generale, dalla D.ssa Balzani e dal Dott. Lucchi per la revisione del Regolamento. Appena possibile 

la nuova bozza verrà portata all’attenzione del Comitato Nazionale. Anche la Travel Policy, già in parte 

modificata, verrà revisionata da detta Commissione. 

RUNCARD 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che la gestione della piattaforma RunCard da parte di Infront 

è scaduta il 30 giugno. E’ stato deciso di individuare un partner che supporti la Federazione nelle attività di 

“mantenimento” della piattaforma RunCard fino alla fine del 2022. Questa scelta deriva dalla necessità di 

progettare una nuova App dell’Atletica Italiana all’interno della quale una sezione sarà dedicata alla RunCard. 

Pertanto si è ritenuto di non investire in ulteriori sviluppi finalizzati alla comunità RunCard ma di mantenere 

lo stato attuale per un periodo limitato. Il partner individuato è la società D-Share già fornitore di Infront e 

realizzatrice dell’attuale App. Il risparmio è stato dell’80%.  

INFRONT  

Il Presidente Federale Stefano Mei ritiene utile ripercorrere tutte le fasi che hanno caratterizzato il 

rapporto con l’Advisor. 

La FIDAL nel 2018 ha pubblicato un Avviso Pubblico per l’individuazione di un operatore economico 

interessato all’acquisizione, in esclusiva, per il periodo 1° gennaio 2019 - 31 dicembre 2024 di diritti 

commerciali e di sfruttamento economico di manifestazioni sportive nella disponibilità della FIDAL  nonché 

dei diritti connessi all'utilizzo del marchio "Runcard", ivi compresi quelli derivanti da eventuali future 
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manifestazioni o eventi direttamente collegati alla "Runcard", e con la partecipazione ai ricavi derivanti dalla 

cessione delle tessere della "Runcard" medesima. In risposta al surrichiamato Avviso Pubblico, Infront SpA ha 

presentato il 15 giugno 2018 un’offerta commerciale alla FIDAL e in data 4 febbraio 2019 è stato sottoscritto 

tra le parti il relativo contratto avente decorrenza 1° gennaio 2019 e termine il 31 dicembre 2024, con facoltà 

di Infront di prorogare il contratto per ulteriori due anni e, pertanto, fino al 31 dicembre 2026. In conseguenza 

degli effetti determinati dalla pandemia da COVID-19 sull’attività agonistica nell’anno 2020, la FIDAL e Infront 

SpA hanno sottoscritto in data 26 agosto 2020 un accordo integrativo al contratto stipulato in data 4 febbraio 

2019, concordando una riduzione dei diritti commerciali e l’avvio di una verifica congiunta, entro il 30 

novembre 2020, in ordine alla rinegoziazione del contratto, anche in ragione dell’effettivo svolgimento degli 

Eventi nell’Anno 2020 e dell’evoluzione della situazione epidemiologica in atto. Solo in data 29 gennaio 2021 

(a budget 2021 approvato) si è sottoscritto un secondo accordo integrativo nel quale si è convenuto che per 

il solo periodo decorrente dal 1° gennaio 2021 al 30 giugno 2021 non fossero dovuti da Infront a FIDAL i 

Minimi Garantiti Diritti e i Minimi Garantiti Runcard. In data 30 giugno 2021, verificata l’impossibilità di 

addivenire a condizioni migliorative, si è sottoscritto un ulteriore accordo integrativo che ha rimodulato le 

quote di spettanza relative alla Runcard e in data 2 luglio 2021 la FIDAL ha comunicato all’Advisor il recesso 

immediato dal Contratto avente ad oggetto “la cessione dei Diritti commerciali e di sfruttamento economico 

di manifestazioni sportive nella disponibilità della FIDAL” il cui termine originario era stato rifissato al 31 

dicembre 2021. Ai sensi degli artt. 9 e 10 del predetto ultimo accordo la FIDAL era tenuta: 

a) per i 30 giorni successivi al recesso, a negoziare i propri ‘diritti’ in esclusiva con Infront; 

b) in caso di mancato accordo nel termine di cui al precedente punto, comunicare a Infront 

l’eventuale esistenza di proposte pervenute da terzi soggetti e consentire a Infront di essere 

‘preferita’ a parità di condizioni; 

c) nel termine di 90 giorni dal recesso, comunque entro il 30 novembre 2021, in caso di 

mancato avveramento di alcuna delle predette condizioni, ad avviare con Infront una “verifica 

congiunta in ordine ad una possibile negoziazione dei diritti”. 

La FIDAL nel termine di cui ai precedenti punti non ha ricevuto alcuna proposta di ‘rinegoziazione’ da parte 

dell’Advisor [sub a)] né da parte di terzi soggetti [sub b)]. 

Si è quindi verificata la condizione di cui al punto sub c). In relazione a quanto sopra, in data 8 ottobre 2021, 

la FIDAL ha trasmesso una formale comunicazione all’Advisor in cui, nel dare atto di quanto sopra, la invitava 

all’avvio della prescritta “verifica congiunta”. Non perveniva, tuttavia, alcun riscontro da parte dello stesso. 

In data 31 gennaio 2022 l’Advisor ha inoltrato a FIDAL le comunicazioni trasmesse ai partner relativamente 

alla cessione dei contratti a favore di FIDAL e in data 22 marzo 2022 la FIDAL ha altresì comunicato 

all’Advisor l’estinzione del rapporto anche per ciò che concerne il “progetto Runcard” alla data del 30 giugno 

2022. 

 

CAMPIONATI U23 MEDITERRANEO PESCARA 

Il Presidente Federale Stefano Mei comunica che si è svolta una riunione con la Regione Abruzzo e con 

il Comune di Pescara relativa ai Campionati del Mediterraneo U23 previsti a Pescara il 10 e 11 settembre 

2022 a cui hanno partecipato il Segretario e il Presidente Regionale Massimo Pompei. L’organizzazione è 

affidata alla FIDAL ed è stata demandata al Comitato Regionale Abruzzo. 

JOMA 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che la FIDAL sta per sottoscrivere il contratto con JOMA 

che assumerà la qualifica di Fornitore Ufficiale e Sponsor Tecnico della Squadra Nazionale FIDAL per le 

annualità 2023, 2024 e 2025. L’estensione al 2025 è  motivata dalla necessità di non creare difficoltà al nuovo 

Consiglio Federale, in considerazione del fatto che il materiale sportivo difficilmente potrà essere fornito con 

tempistiche inferiori ai sei mesi.  

Per ciascuna annualità contrattuale JOMA corrisponderà a FIDAL l’importo di euro 700.000,00, 

(settecentomila/00), oltre IVA, e dall’ammontare globale di detto importo devono imputarsi euro 50.000,00 

(cinquantamila/00) alla sponsorizzazione della manifestazione “Golden Gala” ed euro 50.000,00 

(cinquantamila/00) alla sponsorizzazione del progetto “Runcard”. E’ stato richiesto di acquisire i contratti già 
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sottoscritti dai Comitati Regionali in quanto Joma ha posto come “conditio sine qua non” il fatto che i 

Comitati Regionali non avessero contratti di sponsorizzazione paralleli.  

Joma lascerà una moratoria di un anno, fino al 31 dicembre 2023, per tutti i Comitati Regionali che hanno  

contratti in essere con partner tecnici. Dal 1° gennaio 2024 i Comitati Regionali non potranno più accostare 

il logo FIDAL Regionale a quelli di altri partner tecnici.  

Il Presidente Federale Stefano Mei specifica che in dettaglio è risultato che vi sono una pluralità di 

Comitati che hanno in essere contratti con terze società aventi ad oggetto sponsorizzazioni con 

‘contropartita’ in forniture di abbigliamento sportivo (del medesimo settore merceologico di JOMA), talvolta 

anche con una sorta di licenza di utilizzo dei marchi FIDAL. Ora, il Contratto di sponsorizzazione con JOMA 

ha ad oggetto (ai sensi del relativo art. 1) l’assunzione della “qualifica di Fornitore Ufficiale e Sponsor Tecnico 

della Squadra Nazionale FIDAL e, nell’ambito delle attività di quest’ultima, Licenziatario dei segni distintivi 

[…]”. Quindi dal 1° gennaio 2023 Joma dovrà essere l’unico fornitore e all’uopo aprirà uno store online 

riservando scontistiche con percentuali diverse applicate ai Comitati e alle società. 

Il Consigliere Federale Alessio Piscini ribadisce che la Federazione farà attività di merchandising con 

linee dedicate da vendere al pubblico. Per questo Joma vigilerà maggiormente l’abbinamento del marchio 

FIDAL con altri brand tecnici. 

Il Presidente Federale Stefano Mei risponde sottolineando che è stato rinforzato il Settore Marketing e 

con il merchandising l’azienda Joma riconoscerà il 10% sul venduto. 

Il Presidente Regionale Carlo Moscatelli informa che il loro sponsor è un’azienda locale pubblica che è 

anche rivenditore Joma e chiede come si deve comportare con loro. 

Il Presidente Regionale Massimo di Giorgio considera la questione molto delicata e vorrebbe venisse 

approfondita. Evidenzia altresì che ci sono anche aziende locali che vendono il materiale master della 

Nazionale (Es: Ok pubblicità). 

Il Presidente Federale Stefano Mei conferma che sicuramente con Joma andrà regolata tutta l’attività di 

vendita a livello territoriale e anche il merchandising. I Comitati potranno utilizzare altre Aziende, sempre 

con le limitazioni previste dall’accordo, anche se raccomanda, durante le manifestazioni, l’impiego della stessa 

linea di abbigliamento per tutti gli atleti federali. 

PERSONALE FEDERALE DEL TERRITORIO 

Il Segretario Federale Alessandro Londi dichiara di voler rivedere la cosiddetta “tabella Ialenti”, poiché, 

per quanto riguarda il personale del Territorio, la situazione non è omogenea: la Federazione infatti in alcuni 

casi interviene interamente sul costo dei dipendenti, in altri solo parzialmente e in altri ancora i Comitati 

sostengono completamente i costi dei propri dipendenti. 

Il Segretario ricorda che nel mese di maggio 2019 la controllata FIDAL SERVIZI S.r.l. ha sottoscritto un 

accordo conciliativo con 29 dipendenti, dinanzi alle associazioni di categoria preposte, per una cessione 

consensuale del contratto di lavoro a tempo indeterminato in essere alla Fidal. Diversi dipendenti prestano 

la loro attività presso i Comitati con contratti disomogenei. 

Il Segretario evidenzia inoltre che la FIDAL ha ridotto l’organico di 12 dipendenti per dimissioni, esodo 

incentivato e pensionamenti. Alcuni dipendenti sono stati sostituiti da personale con contratto di 

collaborazione, che dovrà essere regolarizzato dal prossimo anno, così come dovranno essere rivisti i livelli 

e le tipologie di contratto del personale sul territorio. Sarà istituita una Commissione dedicata che lavorerà 

su questo argomento.  

Il Presidente Regionale Alessandro Alberti concorda nel creare una specifica commissione. Riterrebbe 

opportuno riportare all’interno della Federazione alcune attività che attualmente sono delegate a servizi 

esterni anche per sistemare alcune situazioni con il personale (con revisione livelli e trasformazione da Part-

Time a Full Time). 
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Il Consigliere Federale Alessio Piscini ricorda che dal 1° gennaio 2023 dovrebbe entrare in vigore la 

Riforma dello Sport. Sarà importante iniziare a fare formazione sul territorio in quanto, per esempio, le 

collaborazioni esterne avranno un costo maggiore. Il decreto attuativo è ancora fermo a causa della caduta 

del Governo e l’approvazione potrebbe essere posticipata. 

Il Presidente Regionale Giacomo Leone si dichiara soddisfatto dell’intervento del Segretario del 

novembre scorso sulla questione dei part-time. Ricorda che entro giugno sarebbero dovute arrivare le nuove 

tabelle del costo dipendenti che, però, non risultano ancora pervenute. Il budget di Previsione è stato, infatti, 

stilato con cifre ipotetiche basate sull’anno precedente.  

Il Segretario Federale Alessandro Londi ricorda che con la firma del nuovo contratto di lavoro il costo 

dei dipendenti è aumentato. 

Il Capo Area Amministrazione Daniela Debach informa che Sport e Salute ha inviato in netto ritardo 

la nuova tabella e che entro fine agosto verrà inviato il dato calibrato in base al budget che ci hanno mandato. 

Il Consigliere Federale Anna Rita Balzani chiede di verificare le procedure amministrative per la scelta 

delle collaborazioni. Poiché la Federazione è un Ente pubblico, anche le collaborazioni potrebbero dover 

essere sottoposte a Bandi Centrali e non individuate a livello territoriale.  

Il Presidente Regionale Sergio Lai riterrebbe opportuna una riunione specifica su questo argomento, in 

quanto non considera corretto che alcuni dipendenti federali siano ad esclusivo carico del Comitato 

Regionale. 

Il Presidente Regionale Francesco Uguagliati auspica che tutto quanto avvenga prima dell’inizio 

dell’attività invernale così da non mettere in difficoltà i Comitati Regionali. 

Il Presidente Regionale Giuseppe Daraio propone di differenziare i vari tipi di contratto in funzione 

delle esigenze di ciascun Comitato Regionale, differenti sia per numeri che per attività. I contratti devono 

essere funzionali al territorio.  

RICHIESTA PROPOSTE QUERCE 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che è stata inviata comunicazione al Territorio per acquisire 

le proposte per il biennio 2021-2022, proposte che andranno trasmesse alla Segreteria della Commissione 

Benemerenze. A tal proposito è stata inviata la Circolare con la relativa scheda da restituire compilata entro 

e non oltre il 30 settembre p.v. 

CORSO ALLENATORI 2022 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che è stato costituito il Gruppo di Lavoro per 

l’organizzazione del corso allenatori 2022.  Ne fanno parte i Consiglieri Federali Domenico Di Molfetta e 

Grazia Vanni, i Presidenti Regionali Clelia Zola e Francesco Uguagliati, il Fiduciario Tecnico Enzo Agostini. La 

Commissione avrà i seguenti compiti:  

1. Stesura finale del bando per l’ammissione dei tecnici al corso 

2. Criteri di selezione  

3. Percentuale di ammissione a livello regionale/nazionale  

4. Principi di base organizzativi/logistici  

5. Costi e Ricavi  

 

Il Consigliere Federale Domenico Di Molfetta interviene specificando che il nuovo corso allenatori 

verrà espletato nel minor tempo possibile perché le richieste di partecipazione sono particolarmente 

numerose. Il Gruppo di Lavoro ha abbozzato le linee guida e, entro settembre, insieme al Settore Tecnico, 

verranno definite le sedi e il numero di corsi.  

BILANCIO CONSUNTIVO 2021 
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Il Presidente Federale Stefano Mei informa che all’esito di tutte le scritture contabili, il bilancio al 

31.12.2021 evidenzia una perdita di € 36.745, e il risultato definitivo è stato condizionato da fatti di rilievo 

intervenuti successivamente all’approvazione dell’ultima variazione al Budget 2021 che aveva evidenziato una 

perdita di esercizio presunta di € 1.266.115, con conseguente abbattimento del fondo di dotazione 

indisponibile per € 383.254. In particolare segnala che i dati consuntivati dei Comitati Regionali, alla data del 

31 dicembre 2021, hanno evidenziato utili per € 424.000. 

 

Il Presidente Regionale Francesco Uguagliati dichiara che sarebbe molto utile riportare all’anno 

successivo i risparmi dei Comitati Regionali. 

Il Presidente Regionale Giacomo Leone ribadisce che un Comitato ha maggiore contrattazione con le 

aziende se ha maggiore liquidità e per questo è importante definire se l’avanzo di amministrazione può essere 

utilizzato dal Comitato. 

Il Segretario Federale Alessandro Londi informa che verranno presto meglio specificate le procedure 

di utilizzo e che il tutto sarà disciplinato da un nuovo regolamento di amministrazione. 

Il Presidente Clelia Zola desume che sarà difficile che i Comitati possano riutilizzare il fondo di dotazione 

e sarà importante, anche per il futuro, spendere le risorse prima della fine dell’anno. Per quanto riguarda la 

situazione dei dipendenti ritiene sia urgente rivedere questo argomento e porta ad esempio il CR Piemonte 

dove i tre dipendenti sono interamente a carico del Comitato. Auspica che venga creata una commissione 

che tratti sia l’argomento del fondo di dotazione sia la questione dei dipendenti. 

Il Presidente Regionale Gianni Mauri fa i complimenti al Presidente, al Consiglio Federale e agli Uffici. 

Concorda con gli interventi dei Presidenti Uguagliati, Zola e Leone e chiede che la proposta del Presidente 

Morini riguardo la ripartizione delle risorse dei Comitati venga messa all’Ordine del Giorno del prossimo 

Comitato Nazionale. Chiede, inoltre, che il Comitato Nazionale venga convocato con più frequenza. 

RINNOVO CONVENZIONE EPS  

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che nel mese di febbraio è stato redatto un nuovo schema 

di Convenzione tra la FIDAL e gli Enti di Promozione Sportiva. La validità della Convenzione è stata fissata al 

31.12.2022, in quanto è intenzione della FIDAL istituire un tavolo di lavoro ad hoc, individuando all'uopo 

anche alcuni rappresentanti dei Comitati Regionali, per elaborare un nuovo testo che tenga conto delle 

esigenze delle parti e di quanto emergerà dai lavori della Commissione Rapporti FSN/DSA EPS - Convenzioni 

istituita dal CONI il 22 ottobre 2021. 

PNRR –BOLOGNA 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che tra i 76 Comuni che hanno fatto domanda la scelta della 

Federazione è caduta su Bologna in quanto era l’unica città metropolitana mancante di un impianto a 8 corsie 

e di una tribuna adeguata.  

GOLDEN GALA 

Il Presidente Federale Stefano Mei illustra la relazione su presenze e vendita biglietti del Golden Gala.  

Le presenze sono state circa 30.700, di cui 27.600 biglietti venduti.  Il guadagno dei biglietti venduti è stato di 

222.000€ (cinque volte superiore ai massimi del passato). Spiega che è stato scelto di non regalare i biglietti 

in quanto la gratuità viene interpretata come scarsa qualità del prodotto. Certamente la presenza di Jacobs 

avrebbe portato ad una vendita superiore, addirittura fino anche a 10.000 biglietti in più. 

TORINO CROSS 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che si è insediato il Comitato Organizzatore dei Campionati 

Europei. A novembre era stata approvata una delibera di Consiglio che prevedeva tra i soci anche la Regione 

Piemonte che, però, si è poi tirata indietro pur confermando la propria volontà di assegnare un contributo 

per l’organizzazione. Per i Campionati si è quindi utilizzato un Comitato Organizzatore Locale. 
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BILANCIO SOCIALE  

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che con l’obiettivo di dare valore e significato alle buone 

pratiche attivate in tali ambiti si è deciso di dar loro una espressione compiuta attraverso il Report di 

Responsabilità Sociale. Lo strumento che permette l’individuazione dei temi più significativi e delle materie 

più rilevanti per la Federazione e per i suoi Stakeholder è la cosiddetta Matrice di materialità. Ad oggi la 

Matrice ha avuto una sua prima realizzazione attraverso il supporto dei Capi Area e dei Responsabili di 

Settore della FIDAL. Si ritiene però opportuno allargare il raggio d’azione, e quindi il valore delle indicazioni 

della Matrice, coinvolgendo anche i Presidenti dei Comitati Regionali per la loro fondamentale azione svolta 

sul territorio. Per questa ragione se ne chiede la cortese collaborazione. Ricorda che l’intero Progetto di 

Corporate Social Responsability (CSR), affidato a un Team composto da personale interno affiancato da 

collaboratori esterni, ha i seguenti scopi: 

- Individuare gli obiettivi di Responsabilità Sociale; 

- Realizzare progetti, da realizzare con gli Stakeholder interni ed esterni della Federazione, finalizzati alla 

realizzazione degli obiettivi di Responsabilità Sociale e più in generale di Sostenibilità; 

- Fornire agli Stakeholder il resoconto dell’impatto delle attività scaturite da tali progetti sulla Comunità e sul 

Territorio. 

Il Progetto di Responsabilità Sociale è a tutti gli effetti un percorso culturale che opera per accrescere 

l’immagine e la reputazione dell’Atletica Italiana, aumentare la soddisfazione e la fidelizzazione dei Tesserati, 

acquisire nuove opportunità per allargare la base dei praticanti del nostro sport, attivare nuove opportunità 

di collaborazione con il Territorio e migliorare il welfare dei nostri collaboratori. 

Per quanto sopra verrà inviato un questionario ai Comitati Regionali. 

Il Presidente Regionale Bruno Cappello abbandona la riunione alle ore 16:04 

4. Approvazione norma transitoria CdS Assoluto su Pista 2022 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei illustra la relazione sulle decisioni in merito alla riassegnazione dei 

punteggi per la squalifica di un atleta della società Atl. Aversa Agro Aversano partecipante alla Finale Argento 

del Campionato di Società Assoluto su Pista 2021. 

L’11 luglio 2022 il Tribunale Federale, a seguito delle decisioni del Collegio di Garanzia dello Sport del CONI 

del 24 giugno c.a. in merito al doppio tesseramento dell’atleta Dmitrijs SERJOGINS, applica all’atleta sei (6) 

mesi di squalifica e ordina la revisione della classifica di società del C.d.S. Assoluto su Pista 2021. Il suddetto 

atleta ha partecipato alla Finale Argento del Campionato di Società Assoluto su Pista 2021, svoltasi a Palermo 

il 18 e 19 settembre scorsi, nelle gare dei metri 1500 e 5000. La revisione della classifica di società della 

suddetta finale era stata disposta, inizialmente, dal Giudice Sportivo Massimo Marini, così come riportato di 

seguito, “con espunzione del punteggio assegnato ad A.S.D. Arca Atl. Aversa Agro Aversano conseguente alla 

partecipazione alle gare dell’atleta signor Dmitrijs Serjogins con gli adempimenti connessi e conseguenti alla 

riformulazione della graduatoria finale”. La rielaborazione, tuttavia, prevede due possibili interventi sulla classifica 

di società della Finale Argento 2021: cancellazione dei soli punteggi ottenuti dall’atleta Serjogins e ricalcolo 

del punteggio finale esclusivamente per la società A.S.D Arca Atl. Aversa Agro Aversano oppure 

riassegnazione dei singoli punteggi relativi alle gare dei metri 1500 e 5000 ottenuti da atleti delle società 

partecipanti tenendo conto dell’esclusione dell’atleta Serjogins. 

Si ricorda che, da regolamento del campionato, le prime 4 società della Finale Argento 2021 vanno promosse 

alla Finale Oro 2022.  

Nella prima ipotesi la società Atletica Lecco-Colombo Costruzioni rimarrebbe fra le prime 4 classificate, 

mentre nella seconda diventerebbe 5^ e la società Cus Pro Patria Milano passerebbe al 3° posto guadagnando 

perciò l’accesso alla Finale Oro 2022.  
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Al fine di non ledere nessuna delle due società coinvolte e venire incontro alle esigenze logistico-organizzative 

determinate dalle diverse sedi di svolgimento delle finali, tenendo anche conto della possibilità di un ulteriore 

grado di giudizio, si decide di ammetterle entrambe alla Finale Oro 2022.  

Il Consigliere Federale Alessio Piscini sottolinea che non esiste una norma che regolamenta casi simili. 

Il Presidente Regionale Giacomo Leone evidenzia che sono troppo numerosi i casi di atleti che hanno 

doppio tesseramento. Concorda sulla Finale Oro a 13 per evitare ricorsi delle società interessate. Sottolinea 

che i tempi necessari per arrivare alle decisioni finali relativamente ai casi di doppio tesseramento sono troppo 

estesi e arrecano danno al corretto svolgimento del Campionato di Società. Propone l’istituzione di sanzioni 

elevate e la sospensione dall’attività degli atleti coinvolti oppure di non far gareggiare gli atleti stranieri finché 

la Federazione della nazione di appartenenza non certifichi il tesseramento o il non tesseramento dell’atleta 

stesso. 

Il Presidente Federale Stefano Mei auspica un maggior approfondimento in quanto le normative estere 

sul tesseramento sono molto variabili con situazioni molto differenti fra loro. 

Il Consigliere Federale Alessio Piscini ipotizza una soluzione con l’introduzione della protezione dei 

vivai. Non si può limitare la partecipazione di atleti Comunitari ma riservare dei punteggi ad atleti formati 

esclusivamente dal proprio vivaio o dal vivaio italiano. 

Il Presidente Regionale Salvatore Gebbia dichiara di trovarsi d’accordo con il Presidente Leone sulla 

necessità di trovare una nuova formula per il CdS eliminando, tra l’altro, il periodo ampio per ottenere i 

risultati e tornando alla disputa di due sole giornate. Chiede, inoltre, di poter leggere la precedente sentenza 

che metteva in discussione i risultati della Finale Oro. 

Il Presidente Regionale Carlo Moscatelli conferma che le decisioni della Giustizia Federale arrivano 

troppo in ritardo mettendo in difficoltà la gestione organizzativa di una società sportiva che si struttura in 

anticipo per partecipare ad una determinata finale. 

Il Presidente Regionale Bruno Fabozzi esterna il suo imbarazzo in qualità anche di Presidente della 

società Atl. Aversa Agro Aversano. Precisa che la sua società è stata vittima degli eventi in quanto l’atleta in 

questione è Lettone e come noto in Lettonia non esistono società sportive. Non era possibile immaginare 

un doppio tesseramento con la Spagna. Informa che la società farà appello fino all’ultimo grado di giudizio. 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che, salvo eventuali modifiche al Regolamento del 

Campionato di Società Assoluto su Pista 2023, sulla base di quanto già deliberato per casi analoghi 

relativamente alla composizione delle Finali Nazionali del C.d.S. Assoluto su pista maschile e femminile 2021, 

si ipotizza la Norma Transitoria di seguito proposta.  

Il Vice Presidente Federale Sergio Baldo abbandona la riunione alle ore 16:25 

 

CDS ASSOLUTO SU PISTA 2023 – REGOLAMENTO E NORMA TRANSITORIA 

COMPOSIZIONE FINALI NAZIONALI  

FINALI NAZIONALI: 

Finale “A” Oro: le società che nel 2022 si sono classificate ai primi 8 posti della Finale Oro e ai primi 4 

posti della Finale Argento, sono ammesse alla Finale Oro dell’anno in corso previa conferma di almeno punti 

15.500 per Uomini e Donne. 

Finale “A” Argento: le società che nel 2022 si sono classificate dal 9° al 12° posto della Finale Oro, dal 5° 

all’8° posto della Finale Argento e ai primi 4 posti della Finale Bronzo, sono ammesse alla Finale Argento 

dell’anno in corso, previa conferma di almeno punti 14.800 per gli Uomini e 14.500 per le Donne.  

Norma Transitoria 2023: alla Finale Argento maschile 2023 è ammessa, previo punteggio di conferma, anche la 

società classificata al 13° posto della Finale Oro maschile 2022. Nel caso in cui una o più società ammesse alla finale 
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Argento maschile 2023 non ottengano il relativo punteggio di conferma, oppure una o più società ammesse alla finale 

Argento maschile 2023 salgano in finale Oro 2023, saranno ammesse alla finale Argento maschile un numero 

massimo di società che possa consentire fin dal 2023 di riportare la composizione della finale Argento a 12 squadre. 

Finala “A” Bronzo: le società che nel 2022 si sono classificate dal 9° al 12° posto della Finale Argento, dal 

5° all’8° posto della Finale Bronzo e ai primi 4 posti della Finale B, sono ammesse alla Finale Bronzo dell’anno 

in corso, previa conferma di almeno punti 13.700 per gli Uomini e 13.400 per le Donne. 

Norma Transitoria 2024: alla Finale Bronzo maschile 2024, nel caso in cui la Finale Argento maschile 2023 si 

disputi a 13 squadre, saranno ammesse, previo punteggio di conferma, le società classificate dal 9° al 13° posto della 

Finale Argento maschile 2023, le società classificate dal 5° all’8° posto della Finale Bronzo maschile 2023 e le società 

classificate dal 1° al 3° posto della Finale B maschile 2023. 

Finale B: è composta solo sulla base della classifica nazionale di società dopo la Fase di Qualificazione, senza 

diritti acquisiti. 

La norma transitoria CdS Assoluto su Pista 2022 viene approvata all’unanimità. 

5. Nomina commissione per l’analisi dell’attività GGG 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa di aver ricevuto da Pier Luigi Dei una relazione a seguito 

dell’incarico ricevuto in occasione dell’ultima riunione 2021 del Comitato Nazionale che evidenzia alcuni 

aspetti del Gruppo Giudici Gare che ne condizionano lo sviluppo e dei quali la Federazione, a tutti i livelli, 

dovrebbe prendere atto e condividere insieme le opportune risposte. 

Il Fiduciario Nazionale GGG Pier Luigi Dei precisa che il GGG ha bisogno di un rinnovamento e chiede, 

pertanto, che la commissione prevista dal Comitato Nazionale nel 2021 possa essere istituita al fine di 

approfondire la questione e fare una proposta concreta al prossimo Comitato Nazionale. 

Il Presidente Federale Stefano Mei propone il Consigliere Cairoli quale membro della commissione. 

Il Presidente Regionale Carlo Rosiello si rende disponibile a farne parte. 

Il Consigliere Federale Carlo Cantales informa che anche il mondo master si mette a disposizione per 

offrire piena collaborazione. 

6. Proposta del Consigliere Campari per Istituzione Campionati Italiani Staffette in 

Piazza per le categorie Ragazzi/e 

 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa in merito alla proposta che è arrivata dal Consigliere Oscar 

Campari insieme al gruppo di lavoro composto anche dai Consiglieri Vanni, Di Molfetta e Del Naia unitamente 

al Capo Area Pietrogiacomi. L’obiettivo era quello di lanciare la proposta per discuterne insieme nonostante 

le perplessità sull’introduzione di un nuovo campionato e sul posizionamento all’interno del Calendario. 

Il Consigliere Federale Oscar Campari ricorda che la proposta è nata prima del 29 dicembre scorso ed 

il finanziamento del progetto era stato inserito in bilancio. Non essendo stato convocato il Comitato 

Nazionale non è stato possibile discuterne per tempo. L’obiettivo della proposta era quello di cogliere 

l’occasione, sulla scia delle medaglie vinte alle ultime Olimpiadi, per coinvolgere le scuole. Sarebbe opportuno 

che il Comitato istituisse una Commissione per la valutazione delle proposte di regolamenti per snellire le 

procedure. Ovviamente il progetto è ora di difficile attuazione per il 2022. Per quanto riguarda i fondi stanziati, 

questi saranno oggetto di una variazione di bilancio. 

Il Consigliere Federale Maria Grazia Vanni sottolinea che l’idea era partita subito dopo Tokyo con 

l’obiettivo di fare promozione con le categorie più giovani, anche con il coinvolgimento delle scuole. 
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Il Presidente Regionale Francesco Uguagliati concorda con il ritardo nelle tempistiche relative alla 

proposta e, prendendo spunto da questo argomento, rileva come sia necessario rivedere e omogenizzare 

approfonditamente l’attività giovanile, anche alla luce dei cambiamenti degli ultimi 10 anni. Attenta valutazione 

va fatta sul mondo della scuola, difficile da intercettare e da coinvolgere. 

Anche l’attività tecnica sul territorio andrebbe attenzionata e andrebbero ripristinati i raduni prima delle 

nazionali giovanili. La formazione rimane un cardine importante per la Federazione e sarebbe auspicabile il 

rilancio del Centro Studi.  

Il Presidente Federale Stefano Mei concorda con queste osservazioni. 

Il Presidente Regionale Lyana Calvesi chiede di poter ripartire con i corsi istruttori. 

Il Presidente Regionale Sergio Lai concorda con il Presidente Uguagliati e anche sulla necessità di portare 

le manifestazioni in piazza. 

Il Presidente Regionale Caira riterrebbe opportuno ricondurre i Trofei per queste categorie sotto l’egida 

FIDAL piuttosto che demandarli al CONI. È favorevole all’attività in piazza ma sottolinea che le tempistiche 

metterebbero in difficoltà i Comitati. 

Il Presidente Regionale Massimo Di Giorgio lamenta le molte richieste di attività sollecitate 

direttamente da Sport & Salute. Concorda sul fatto che il progetto tecnico debba coinvolgere il territorio 

per approfonditi scambi con la Direzione Tecnica centrale. 

Il Consigliere Federale Domenico Di Molfetta sottolinea quanto sia importante che il Centro Studi 

torni a svolgere un ruolo centrale nell’Atletica. In questo momento non ha né una sua autonomia né una sua 

identità.  

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che subito dopo il Campionato Europeo verrà ripreso il 

Progetto sull’Attività Territoriale. Per quanto riguarda la proposta al punto 6 è momentaneamente sospesa. 

Il Consigliere Federale Oscar Campari si impegna a riprendere il progetto successivamente alla luce di 

quanto detto finora. 

Il Presidente Regionale Alessandro Alberti è d’accordo con la realizzazione del progetto, evidenziando 

però che le scadenze non sono consone con l’attività dei Comitati Regionali. Propone marzo come periodo 

migliore per svolgere le gare. 

Il Presidente Regionale Giuseppe Daraio propone per l’attività in piazza di riprendere in mano il 

“Giocatletica”, un progetto che dava la possibilità di provare tutte le specialità, un progetto che partiva dalla 

Federazione e che poteva essere presentato direttamente dal territorio. 

7. Avvio incontri tematici: Settore Tecnico e Amministrazione a 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che è intenzione della Federazione calendarizzare incontri a 

livello regionale relativi alla Riforma dello Sport e all’attività tecnica. Particolari esigenze dovranno essere 

segnalate alla Segreteria Generale. 

Il Consigliere Federale Gianfranco Lucchi informa che verranno avviati dei momenti di confronto con 

il Territorio oltre che, come già detto da altri per la parte tecnica, anche per gli aspetti legati alla gestione 

amministrativa: tali incontri che si svolgeranno unitamente al Consigliere Balzani   costituiranno una fase di 

ascolto delle esigenze e delle difficoltà dei Comitati. 

8. Varie ed Eventuali 

 

Il Presidente Regionale Giacomo Leone propone di rivedere il sistema di presentazione delle 

candidature per organizzare i Campionati e chiede che vengano rispettati i termini di scadenza.  
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Lamenta inoltre che sia stata organizzata una riunione informale con i referenti master senza che i Comitati 

ne fossero informati.  

Il Consigliere Federale Oscar Campari abbandona la riunione alle ore 17:30 

Il Consigliere Federale Carlo Cantales relativamente alla riunione fatta con i referenti master spiega che 

si è trattato di un incontro che fa parte dell’aggiornamento dei lavori di un confronto continuo che dura da 

tempo. Era necessario valutare quale fosse la data migliore di svolgimento dei Campionati Italiani Master 

(giugno o settembre) in preparazione dei Campionati Europei Master che si terranno a Pescara. In quella 

occasione aveva richiesto ai referenti di informare i Presidenti regionali e si riproponeva di relazionare 

direttamente al Comitato Nazionale. 

Informa inoltre che già nel 2019 la gara di marcia maschile prevista nel programma tecnico del Trofeo delle 

Regioni Master era stata portata da 5 km a 3 km. Per un mero errore di trascrizione sui regolamenti del 

2022, quella gara riporta ancora la distanza di 5 km. Ritiene opportuno deliberare in questa sede la modifica 

di cui sopra.  

Il Comitato Nazionale approva all’unanimità. 

Il Presidente Federale Stefano Mei risponde al Presidente Leone informandolo che sono in via di 

predisposizione nuove procedure per la presentazione delle candidature ai Campionati che verranno 

comunicate a breve. 

Il Presidente Regionale Gianni Mauri riferendosi alla riunione con i referenti master concorda sul fatto 

che è preferibile che i Presidenti vengano informati in anticipo.  

Il Presidente Regionale Clelia Zola si dichiara molto soddisfatta della riunione odierna. Ritiene che sia 

stata molto utile per le informazioni ricevute e per il proficuo scambio di idee. Lamenta il fatto che non ci si 

sia riuniti prima in quanto considera indispensabile il confronto col territorio. Si rammarica per l’assenza della 

Direzione Tecnica e concorda sul fatto che sarebbe stato meglio essere informati prima della riunione con i 

referenti master. 

Il Presidente Regionale Alessandro Alberti, relativamente alla problematica indoor, segnala la necessità 

di inserire anche i minimi sui 50m e 55m in quanto la maggior parte delle piste indoor non hanno la possibilità 

di far svolgere gare sui 60m.  

Il Consigliere Federale Alessio Piscini informa che a breve dovrebbe entrare in vigore la Riforma dello 

Sport e suggerisce di attivarsi per avviare degli incontri a ottobre e novembre per affrontare, in particolare, 

le ricadute sul lavoro sportivo e l’argomento abolizione del vincolo. Ricorda inoltre che il 1° settembre 

entrerà in vigore la riforma del Registro delle società sportive che farà capo direttamente al Dipartimento 

Sport.  

Visto che il Governo ha fissato lo svolgimento delle elezioni politiche in un’unica giornata, il 25 settembre, 

teme che questo possa causare qualche disagio alle nostre attività di Calendario. 

Il Presidente Federale Stefano Mei informa che Sport & Salute ha emanato in data odierna un bando che 

prevede un contributo totale di 80 milioni da destinare agli Organismi Sportivi per i progetti che verranno 

presentati e approvati. 

 

La Riunione del Comitato Nazionale si conclude alle ore 17:50. 

 


